

# ¿Cumbre ANTI-OTAN?



Foto: CGTN

Por: Alfredo García Almeida\*

China no demoró en responder. Un día después de la cumbre de la OTAN en La Haya, donde los aliados aprobaron el mayor aumento del gasto militar de su historia, China recibió a los ministros de Defensa de la Organización de Cooperación de Shanghai (OCS), un grupo presentado como un contrapeso a los bloques liderados por Occidente.

La reunión se celebró el pasado jueves en Qingdao, en la costa este del gigante asiático. La principal atracción fue ver juntos a los ministros de China, Rusia e Irán, después de la escalada del conflicto en Oriente Próximo, del ataque de EEUU contra las instalaciones nucleares de Teherán y del alto el fuego entre la República Islámica e Israel, después de 12 días de combates.

Las fuentes chinas han estado siguiendo la cumbre de la OTAN, en la que el secretario general de la Alianza, Mark Rutte, pidió a los países que fueran realistas acerca de las amenazas planteadas por Rusia y China. Rutte también señaló en una declaración que los aliados “eran muy conscientes” del

“enorme aumento militar” del ejército chino, como amenaza de conflicto en el estrecho de Taiwán.

“Si la OTAN insiste en extender sus tentáculos bélicos a Asia, es casi seguro que cuanto más aumente su gasto militar, mayor será el sufrimiento estratégico que Europa tendrá que soportar”, afirmó el diario, Global Times. “La OTAN, una maquinaria de guerra que debería haberse desmantelado hace mucho tiempo, ahora depende de aferrarse a los faldones de Estados Unidos y de hacer el trabajo sucio de Washington para sobrevivir”, criticaba otra columna en el China Daily.

Durante el encuentro en Qingdao, el ministro iraní, Aziz Nasirzadeh, en la primera salida de su país desde el enfrentamiento con Israel y EEUU, agradeció a Pekín por “apoyar la posición legítima de Irán” después de los recientes ataques. “Esperamos que China siga defendiendo la justicia, ayude a mantener el alto el fuego actual y desempeñe un papel más importante en el alivio de las tensiones regionales”, dijo el iraní en declaraciones recogidas por la agencia china Xinhua. “Los actos hegemónicos, dominantes y abusivos socavan gravemente el orden internacional”, declaró el anfitrión, el ministro chino, Dong Jun, en un discurso de bienvenida. Dong calificó la reunión de los representantes de la OCS, como un “contrapeso a un mundo sacudido por el caos y la inestabilidad”.

En Qingdao también desfilaron los ministros de Defensa de las cuatro naciones de Asia central que forman parte de la OCS, (Kazajistán, Kirguistán, Tayikistán y Uzbekistán), Bielorrusia, y los dos últimos miembros, India y Pakistán,

La OCS se formalizó en 2001, para resolver las disputas fronterizas que dejó en Asia Central la disolución de la Unión Soviética. Más adelante, el grupo evolucionó en un foro económico regional bajo la dirección de China. En los últimos años, Pekín y Moscú han tratado de impulsar la agrupación, que representa a más del 40% de la población mundial, en lo que algunos “think tanks” ligados a Estos Unidos, califican como una especie de “anti-OTAN”.

**\*periodista, analista internacional colaborador desde Mérida, Yucatán.**

---

<https://www.radiohc.cu/especiales/exclusivas/386120-cumbre-anti-otan>



**Radio Habana Cuba**